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平成２９年第１４回（１１月定例）教育委員会 
 

１ 日 時  平成２９年１１月１６日（木） １５時００分～１６時００分 

 

２ 場 所  諫早市役所 ７階 ７－１会議室 

 

３ 出席者  教育長  西村 暢彦 

委 員  緒方 正親 

       委 員  秀島 はるみ 

       委 員  大石 竜基 

委 員  宮本 峻光 

 

 

４ 会議に出席した事務職員 

       教育次長      井上 良二 

       教育総務課長    田島 正孝 

       学校教育課長    福元 英典 

       生涯学習課長    村川 美詠 

 

５ 議題 

 報告第１２号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（諫早市月の港会館の指定管理者の指

定について）） 

報告第１３号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（諫早市多良見のぞみ会館の指定管理

者の指定について）） 

報告第１４号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（「平成２９年度諫早市一般会計補正予

算（第４号）」中、１２款教育費）） 

 議案第１８号 諫早市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則 
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１５時００分開会 

議事録署名人の指名 

 

 大石委員と秀島委員を議事録署名人に指名 

 

議事録の承認 

 

○ 平成２９年第１３回（１０月定例）教育委員会の議事録について 

質問・意見なし 

原案どおり可決 

 

教育長等の報告の要旨 

 

１ 教育長の報告 

○諫早市連合生徒会について 

諫早市連合生徒会が１０月３０日に行われた。森山、喜々津、西諫早、北

諫早、諫早の５つの中学校から、1 年間の取り組みの報告があり、発表後に

質疑応答が行われた。次回は、1 月１２，１３日に国立青少年自然の家で開

催される。 

○森山図書館の全面開館について 

   １１月３日に森山図書館が全面開館し、記念式典が行われた。教育長に就

任してから何度も現場に足を運び、改修の経過報告も受けていたが、落雷が

あってから、すべての休みの日にボランティアで来ていただいている方をは

じめ地元の小・中学生など、多くの方に支えられていたんだと改めて感じた

ところである。 

○行政視察について 

諫早市議会教育福祉委員会の行政視察が１１月６日にあり、宮崎県都城市

に同行した。都城市では、学校運営協議会（コミュニティ・スクール）の取

り組みと小中一貫学力向上指定研究事業について説明を受けた。コミュニテ

ィ・スクールについては、長崎県で行っている学校支援会議とほぼ同じよう

な内容ではあったが、ブロック別にお互いの取り組みを確認していくシステ

ムがとても良く、参考になった視察であった。 
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○千々石ミゲル墓所発掘調査報告について 

   千々石ミゲル墓所の発掘調査を行っている実行委員会が１１月１０日に市

長を訪れ、調査結果の報告を行った。発掘されたガラスなどについては、現

在、壱岐にある県立埋蔵文化センターで科学的な分析を行っており、最終報

告は来年の秋ごろになるとのことであった。 

○野口寧斎生誕１５０年記念文学祭について 

   １１月１１日に「野口寧斎生誕１５０年記念文学祭」が諫早図書館で開催

された。この催しは、諫早市の「ビタミンプロジェクト事業」として実施さ

れたもので、諫早市立図書館の前身の「諫早文庫」を創設した野口寧斎の功

績を顕彰すべく行われた。 

   野口寧斎は、漢詩人の作家としてもトップレベルの人で、当時の尾崎紅葉

や正岡子規、森鴎外など有名な文学者とも交流が深かったと言われている。 

○長崎県都市教育長協議会について 

今年度３回目の開催となる長崎県都市教育長協議会が、１１月１３日に松

浦市で開催された。当日は、平成３０年度の協議会のスケジュールと全国都

市教育長理事会からの最新の情報提供があったあと、下記内容について意見

交換を行った。 

   ・郷土を誇りに思う歴史教育の推進について 

   ・「教育のまち」の確立に向けての取り組みについて 

   ・総合教育会議について 

 ・統合型校務支援システムの導入について 

 

《教育長の報告に対する質問・意見》 なし 

 

 

２ 教育次長の報告  なし 

 

 

《 議 事 》 

 

１ 報告第１２号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（諫早市月の港会館の指定管理者の指

定について）） 

生涯学習課長説明 

質問・意見 なし 

了承 
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２ 報告第１３号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（諫早市多良見のぞみ会館の指定管理

者の指定について）） 

生涯学習課長説明 

質問・意見 なし 

了承 

 

３ 報告第１４号 臨時代理の報告について（議会の議決を経る議案についての

意見の申し出について（「平成２９年度諫早市一般会計補正予

算（第４号）」中、１２款教育費）） 

教育総務課長・生涯学習課長説明 

質問・意見 なし 

了承 

 

４ 議案第１８号 諫早市立小・中学校管理規則の一部を改正する規則 

学校教育課長説明 

[委員] 

 中学校の卒業証書の様式をＢ４版からＡ４版へ変更する理由に、卒業者の

名前を手書きからパソコンで対応できる利便性を挙げられていたが、現在

のＢ４版ではパソコン対応ができないのか。 

  [学校教育課長] 

   プリンターの性能もあって、現在は対応できていない。 

  [委員] 

   中学校のみの様式変更となっているが、小学校は変更しないのか。 

   [学校教育課長] 

   小・中学校同時の変更を検討したが、現時点で小学校全体の調整が整って

いないので、まずは中学校のみの変更となった。 

  [委員] 

   経費的には、変更したほうがかなり安くなるのか。 

   [学校教育課長] 

   若干ではあるが安くなると見込んでいる。 

[委員] 

   Ａ４版になるのであれば、卒業証書を入れるものは筒ではなくホルダーの

ようなものを配るのか。 

   [学校教育課長] 

   卒業証書を入れる筒は、各中学校の育友会で配布していただいている。ホ

ルダー形式に変更する予定である。 

原案どおり可決 
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《教育総務課長の報告》 

 ○平成２９年度学校給食交流会について 

 

《学校教育課長の報告》 

 ○平成２９年度卒業式・平成３０年度入学式について 

 ○平成２９年度八江学芸祭について 

 

《生涯学習課長の報告》 

 ○諫早市ＰＴＡ研究大会について 

 ○諫早市成人式について 

 

 

 

その他 

 

教育総務課長  

定例教育委員会の日程について説明 

 

１６時００分閉会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


